

Den Zeifile Martinez

DON TEOFILO MARTINEZ DE ESCOBAR Y LUJAN

(1833 - 1912)

D. Teófilo Martínez de Escobar y Luján nació en Las Palmas el 26 de Octubre de 1833. Era nieto del escultor Luján Pérez.

Estudió en el Seminario Conciliar y terminada brillantemente su carrera eclesiástica, dijo su primera misa en la Iglesia de San Agustín, Realizó los estudios de Filosofía y Letras en Sevilla doctorándose después. Fué profesor del Colegio de San Fernando. En 1871 se trasladó a la Habana, en cuya Universidad obtuvo la cátedra de Metafísica y Estética. Una huella profunda dejó en aquella isla, pues aun la recuerda su fundamental creación: el célebre colegió "La Gran Antilla" que abrió sus puertas en 1879. En aquel país tuvo ocasión de ejercitar una de sus más destacadas dotes: el que le confería el rango de gran orador sagrado. En 1890 regresó a Canarias.

Destacado presidente del Museo Canario, le legó la biblioteca que poseía. Habiendo obtenido una canonjía en la Catedral de La Laguna, los envidiosos de su gran prestigio lo acusaron de heterodoxo. Aunque rebatió públicamente las afirmaciones de sus enemigos,

demostrando lo contrario, renunció a aquel cargo y obtuvo otra canonjía en la Catedral de Las Palmas sólo por demostrar, renunciando a élla, que no buscaba prebendas que lo elevaran. Retirado de la vida pública se consagró al estudio en su finca de "Las Salinetas", del término de Telde. Más tarde logró la creación de parroquia y su nombramiento para cura párroco en Puerto Cabras por el Padre Cueto que lo apreciaba extraordinariamente.

Serie de 100 Canarios Ilustres Obsequio de "Cumbre" Las Palmas - 1955 N.º 42